

PRESSEMITTEILUNG

Eidgenössische Wahlen 2019 – Stellungnahme der Kandidaten zum bedingungsloses Grundeinkommen

Am Vorabend der Eidgenössischen Wahlen haben wir die KandidatInnen um eine Stellungnahme zum **Bedingungslosen Grundeinkommen (BGE)** gebeten. **Rund 350 KandidatInnen gaben ihre Antworten.**

Die KandidatInnen beantworteten die folgenden fünf Fragen: Sind Sie für oder gegen das BGE? Wenn dafür, wie viel sollte es betragen? Wie soll es finanziert werden? Und welche Veränderungen erwarten Sie, wenn überhaupt, in den Bereichen Sozialhilfe und Arbeitslosenversicherung?

Die Antworten der einzelnen KandidatInnen, klassifiziert nach Kantonen, finden Sie zugänglich [auf unserer Website](#). **WählerInnen, die wollen, dass das BGE in der Schweiz Realität wird, können so leicht diejenigen KandidatInnen identifizieren und in ihre Abstimmungslisten aufnehmen, die die Idee unterstützen, und die anderen auslassen.** An diesen Eidgenössischen Wahlen abstimmen zu gehen ist unerlässlich, da die Zusammensetzung des Parlaments direkt beeinflusst, was mit einer zukünftigen Volksinitiative zur Einführung des BGE geschieht.

► Das bedingungsloses Grundeinkommen

Das Grundeinkommen ist eine bedeutende Reform unseres sozialen Systems und besteht darin, einen Teil des produzierten Reichtums der gesamten Bevölkerung in Form einer individuell ausgezahlten monatlichen Rente umzuverteilen, in ausreichender Höhe um ein Leben in Würde zu erlauben. Ihr Betrag soll den Grundbedarf decken: Also Nahrung, Kleidung, Wohnung, Krankenversicherung und Teilnahme am sozialen Leben. In den meisten Fällen bringt diese Rente kein zusätzliches Einkommen, sondern ersetzt und sichert diesen unentbehrlichen Einkommensteil. Insbesondere erlaubt es der Gesellschaft, sich an eine Welt anzupassen, in der Maschinen mit künstlicher Intelligenz anstelle von Menschen eingesetzt werden können ([Siehe mehr Info](#)). 2016 hatte die Bundesinitiative für das BGE schon nahezu [ein Viertel der Wählerschaft überzeugt](#).

► Der Verein BIEN-Schweiz

BIEN-Schweiz wurde 2001 als politisch unabhängiger Verein gegründet, der das Konzept und die Umsetzung des Grundeinkommens studieren und fördern will. Der Name bezieht sich auf das globale Netzwerk, dem der Verein angehört: Basic Income Earth Network. Der Verein gibt Publikationen heraus, organisiert Anlässe und verbreitet Informationen.

► Info

BIEN-Schweiz : <https://bien.ch>

► Kontakt

DE : Gabriel Barta BIEN-CH Vice-Präsident	+41 (0)79 205 10 54	gabriel@gabrielbarta.ch
FR : Ralph Kundig Président de BIEN.CH	+41 (0)76 378 70 01	ralph.kundig@bien.ch